

SENADORES LIBERALES CENSUR'DOS

El Coronel Carlos Mendieta Es- tima Como Maliciosa la Creencia de Tener al General Gómez como Intervencionista

Durante tres horas largas estuvieron reunidos en el bufete de los doctores Giménez Lanier y Fernando Ortiz, los miembros que componen el Comité Ejecutivo del Partido Liberal.

Presidía el acto el general Faustino Guerra Puente y actuaba de secretario el señor Martínez Alonso.

Presentes se hallaban los señores siguientes: Rafael Groso; Giménez Lanier; Fernando Ortiz; Juan Inda; Ramón Guerra; J. R. de la Cuesta; Juan Graullier; Roberto Méndez Peñate; Clemente Vázquez Bello; Eduardo Guzmán; Enrique Recio; Eliseo Figueroa; Arturo Betancourt Manduley; Guillermo Fernández Mascaró; Alberto Barrera; Miguel Mariano Gómez; César Madrid; José R. Cano; Justo Luis Pozo; Oscar Soto; Bartolomé Sagaró; Carlos Mendieta y Ricardo Campos.

Primer acuerdo

Después que se leyeron diversas mociones se dictó el siguiente acuerdo.

El Comité Ejecutivo acuerda hacer suyas, ratificándoles su confianza, las gestiones que en la actualidad está llevando a cabo el Mayor General José Miguel Gómez en Washington con la finalidad de mantener en la República el gobierno adecuado que mandan las libertades contenidas en la Constitución y el afianzamiento de la independencia y soberanía de Cuba.

Debates

El debate, fué animadísimo y se trataron asuntos de verdadera importancia, recayendo la atención de todos los presentes sobre la conducta observada por los senadores liberales señores Gonzalo Pérez; Varona Suárez y Osuna.

El doctor Méndez Peñate, presentó una moción radical pidiendo la irradiación del Partido Liberal de esos señores por haber faltado al acuerdo del Partido de asistir a la sesión del Senado, en el presente periodo legislativo.

Interviene el doctor Vázquez Bello, pidiendo al doctor Peñate que retire su moción, a fin de darle la oportunidad de la excusa a los referidos senadores, para después proceder en consecuencia con los intereses generales del liberalismo.

Accedió Méndez Peñate, haciendo saber que no le movía ninguna prevención personal contra dichos senadores y que solo el decoro del Partido Liberal demandaba aquella actitud por él adoptada.

Después habló Sagaró, aprobando la moción o el espíritu de la misma, del doctor Peñate, toda vez que con la conducta trazada se rompe con la disciplina que tan necesaria es en estos momentos para todo el liberalismo.

Hizo elogios de la conducta de los representantes que cumplieron con el celo debido los acuerdos tomados por el Ejecutivo de esa agrupación política.

Mendieta

Con el tono sincero que siempre anima a este político, se expresó el doctor Carlos Mendieta en términos que reproducimos a continuación: "A pesar de merecer mi más alta estimación los señores Varona Suárez, García Osuna y Gonzalo Pérez, debo confesar que se han olvidado de sus deberes para con el Partido, de que le han vuelto la espalda en estos momentos decisivos y angustiosos, de que no han cumplido con la disciplina y no pueden alegar disculpa alguna en favor de su proceder y conducta."

"Se ha afirmado que esos señores senadores entendían que no estaban obligados a respetar los acuerdos del Ejecutivo y del Partido, todo y esto no es exacto.

Todos están igualmente obligados, aunque esos señores no hallan querido darse por enterados de los acuerdos del Comité Ejecutivo.

"Si en presencia de esa indisciplina nos atrevemos a disculparla, podremos preguntar: ¿mantienen los directores del liberalismo la autoridad necesaria?"

Después de extenderse en consideraciones y de hacer notar que los senadores asistieron a la sesión no sólo desobedecieron los acuerdos del Comité Ejecutivo, sino que firmaron una moción en la que maliciosamente se asienta que el general Gómez reclamaba la intervención, cuando lo que hace es solo procurar que se restablezca la justicia, termina pidiendo que se adopte una resolución digna, enérgica, para demostrar que o todos los liberales aceptan el envilecimiento, sintiéndose siervos, esclavos, o todos se consideran ciudadanos. Hay que purificar la política y evitar que caiga sospecha alguna sobre nosotros y es preferible ser pocos, pero dignos, a estar en las condiciones que significaría tener elementos que con su proceder miran la moral y disciplina de la colectividad.

Vázquez Bello

El doctor Vázquez Bello pidió se hiciera consignar en acta, que para el Ejecutivo del Partido Liberal la Legislatura, no ha sido abierta, pero que si así se empeñasen en considerarlo los que asistieran al hermiciclo cameral, lo hubiera sido violando los preceptos de la Constitución y reglamento de la Cámara.

El Comité Ejecutivo tomó el acuerdo de hacerlo consignar en el acta.

Voto

El propio doctor Vázquez Bello, presentó la moción que fué aprobada y que dice así:

"De hacer constar un voto de censura contra los senadores Varona Suárez, García Osuna y Gonzalo Pérez, felicitando al senador Julio del Castillo, por haber sabido cumplir con su deber, no acudiendo a la sesión del Senado, la que no habría podido celebrarse, según se hizo notar, si no hubieran asistido los senadores cuya conducta ha sido causa del voto de censura.

Permanente

Por unanimidad se acordó continuar en sesión permanente y convocar para el martes de la semana que viene la otra reunión.

El Mundo
abril 6/921


PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA